

En Burgos: Mes: UNA peseta.
Fuera: Trimestre, 3'50; Semestre, 6'50; Año, 12; Extranjero y Ultramar, Año, 25.
Números atrasados, 10 céntos.
PAGO ADELANTADO

ANUNCIOS: En 1.ª plana, veinte céntos. Línea: En 3.ª, quince; En 4.ª, diez. COMUNICADOS y sueltos de redacción a precios convencionales. Rebajas a los suscriptores y a los anuncios permanentes.
PAGO ADELANTADO

DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS

Año XVI.—Número 4.365.—Burgos.

Imprenta, Redacción y Administración: calle de Vitoria, 15, bajo. Teléfono núm. 163.

Jueves 29 de Marzo de 1906



E. MORANCHEL,
antigo y acreditado cirujano
dentista de Madrid

Ha trasladado su gabinete dental al paseo del Espolón, 40.
Especialista en las enfermedades de la boca y dentaduras artificiales.
Paseo del Espolón, 40.
Este gabinete no pasa consulta los días de fiesta, no siendo de necesidad.

A. HURTADO

CIRUJANO-DENTISTA DE SS. MM.
Habiéndome encargado nuevamente del gabinete de esta capital, lo he trasladado a la calle del Almirante Bonifaz, núm. 13, (frente al Banco de Burgos), viniendo a esta capital todos los sábados a las cinco de la tarde para regresar a Valladolid el domingo por la noche.

GABINETES

En Burgos: Almirante Bonifaz, núm. 13, pral., sábados y domingos.
En Valladolid: Avenida de Alfonso XIII, núm. 4, resto de la semana.

Doctor G. URRACA

Oculista
Consulta de 11 a 2. Gratis a los pobres.
Lain Calvo, 18, pral.

Lecciones de piano,

canto, francés y toda clase de labores de adorno.
Alternan, a domicilio, 15 pesetas diarias, 25 en casa, 10 y 20, respectivamente.
Dirigirse a la calle de San Lorenzo, número 2, 2.ª, izquierda.

Se arriendan

los pastos y tenada del monte de Gamonal, propiedad de D. Pascual Moliner.

Ecos políticos

CARTA DE MADRID

Madrid 28.

Continúa habiéndose en los círculos donde se reúnen periodistas y hombres políticos de crisis. Hay quienes suponen al señor Moret resuelto a pedir el decreto de disolución, tan pronto como el Rey vuelva a Madrid.

Esto, y otras muchas cosas que se dicen y comentan, no hay medio de confirmarlo ni de desmentirlo.

A las cuarenta y ocho horas de ausentarse S. M. el Rey de Madrid, cayó enfermo el jefe del Gobierno, que por ausencia de los ministros de Estado y de la Gobernación desempeña estas dos carteras.

Encuétranse igualmente ausentes los ministros de la Guerra y Marina; enfermos los de Fomento y Hacienda, y mudos los de Gracia y Justicia e Instrucción Pública.

Quedan actuando de informadores, respetabilísimos subsecretarios, que, para no pecar, de nada se enteran.

Quedaría, en tiempos normales, otra clase de orientación política: la prensa ministerial. Pero *El Imparcial* dice lo que esculta el ministro de Fomento; el *Heraldo* habla como si no fuese presidente del Congreso el señor Canalejas, y el *Diario Universal* no se atreve siquiera a dar cuenta a sus lectores de lo que

hace y dice el ministro de la Gobernación en su viaje a Canarias, acompañando a S. M. el Rey.

Otros dos periódicos oficiosos, *El Globo* y *El Nacional*, tienen que verse obligados a hacer no pocos equilibrios para justificar su condición de ministeriales.

Para orientarse en la cuestión política faltan los principales factores. El jefe del Gobierno en toda la plenitud de sus funciones; esto es, bien de salud y en comunicación directa con el Poder moderador; y en su defecto una prensa ministerial que fuese reflejo fiel del pensamiento del presidente del Consejo de ministros.

Como no podemos contar con ninguno de estos factores, fuerza será esperar a que el señor Moret se restablezca y hable, y a que el Rey regrese y decida.

Dicen del Puerto de la Cruz que se ha verificado la excursión a dicho sitio con toda felicidad.

La recepción ha sido muy entusiasta, desbordándose el público en vitores y aclamaciones al Rey y a la familia Real.

En todos los poblados que conducen a Orotava la multitud se agolpaba para presenciar el paso del Rey, aclamándole sin cesar. Todas las calles se hallaban espléndidamente adornadas. En Tacoronte desayunaron los expedicionarios en el Hotel Camacho, que se hallaba igualmente adornado con colgaduras y gallardetes.

En el interior figuraban en lugar preferente hermosos retratos de la Reina Cristina, D. Alfonso y Princesa Victoria.

Fueron acogidos con músicas y cohetes, habiéndose levantado también preciosos arcos.

La recepción en el hotel Taoro, que se encuentra en el fondo del valle, supera a todo cuanto pudiera decirse, rayando en el delirio. En este recibimiento ha tomado activa parte la colonia inglesa, que se ha asociado con entusiasmo. Se ha levantado un arco que luce una muy expresiva inscripción para el Rey y los Infantes.

Los expedicionarios se muestran entusiasmados por la esplendidez del paisaje que ofrece el valle.

La expedición se realizó en tranvía hasta Tacoronte y desde aquí en veinte carruajes hasta el Hotel Taoro.

El carruaje que conducía al Rey y sus hermanos llenóse materialmente de flores.

En todos los caseríos de la carretera, el vecindario rivaliza en sus agasajos hacia la familia Real.

Los expedicionarios visitarán el jardín botánico y subirán después a la ciudad de Orotava, donde se prepara un recibimiento grandioso.

De Puerto de la Cruz dicen que la recepción en Orotava ha sido grandiosa y delirante. Las calles se hallaban engalanadas, luciendo vistosos arcos. El Rey ha sido incesantemente aclamado y vitoreado, igual que los Infantes. Se ha lanzado una verdadera lluvia de flores al paso de la comitiva. Esta se dirigió a la iglesia, donde se ha cantado un solemne *Te Deum*.

En estos momentos se dirigen a visitar el Botánico.

Reina mucha animación y alegría.

MANCHETA.

ECOS DEL MUNDO

Morgan y el Papa

Londres.—De Roma telegrafían a *The Morning Post* que la visita del millonario norteamericano Morgan al Papa ha sido para el pago por los Estados Unidos al Vaticano de 1 400 000 libras esterlinas por confiscación de bienes de los frailes de Filipinas.

Ganancia inmensa de un jugador

Viena.—El famoso *sportman* Ansenke, que hace dos años ganó en una sola noche al juego 25 millones, acabó de ganar en el Jockey Club 15 millones al *baccarat*.

Cómo se robaron unos uniformes de almirante

París.—Los uniformes de almirante destinados a D. Alfonso, que fueron robados en los bulevares, llevaronlos los ladrones del carruaje que los conducía, mientras que un empleado de la sartenería entregaba otras prendas en el hotel Bada.

El carruaje encontróse horas después vacío y abandonado en el puente, en Sully.

Muerte de un gran pintor

París.—Ha fallecido el gran pintor Eugenio Carrière, a los 57 años.

La muerte del famoso artista ha sido sentidísima, por la admiración general tenida por todos hacia su obra creadora.

Desórdenes en Budapest.—Muertos y heridos

Budapest.—Antesnoche hubo graves desórdenes, por impedirse a los estudiantes una representación benéfica en el teatro nacional.

Hicieron barricadas con tranvías que volaron por el aire.

La policía se mostró impotente para contener a los tumultuarios, y tuvo que intervenir la tropa.

Hubo una colisión, en la cual resultaron dos muertos y 300 heridos.

En Newport.—Estragos de un incendio

París.—Dice un telegrama de Newport que un incendio ha destruido un buque y los almacenes de la Compañía marítima de Newport.

Las pérdidas materiales se calculan en unos 10 millones de francos.

Arte moderno

La sala de Haes

Una de las más vistosas y simpáticas y más atractivas cosas que en Madrid hay que ver, es la sala de Haes, en el Museo de las pinturas contemporáneas, en los salones destinados a ellas, dentro del palacio de Museos y Bibliotecas.

Claro está, que todo en la sala son paisajes, pero dentro de la escuela de primer paisajista español, todo es variedad, distinción de matices, pluralidad de efectos; el cielo con sus cambiantes luminosos; el agua con sus nieblas y sus transparencias; la montaña con el color del amanecer, del mediodía y del crepúsculo; el aire que se siente y que parece que Haes lo pinta; el calor y el frío de la naturaleza en sus aspectos sorprendidos; las alegrías de la primavera y las tristezas del otoño, la vegetación estival y las sequedades del invierno. Haes ha sido el pintor fecundo y el universal intérprete de la vida de los campos, de la vida de los árboles y

de los montes, de los ríos y de los valles, de los picos abruptos de la montaña, y de las fértiles riberas, y de los pinares sombríos.

Haes no apura el pincel ni lo desahoga sobre el lienzo. Parece que juega con sus cerdas como si tuviera el mágico poder de pintar de una vez y sin levantar la mano en todo el lienzo; como cuando la pluma escribe seguidamente una palabra.

Arrastrando poco ó no arrastrando nada el color, no cae en el *pizzicato* de otros grandes paisajistas, que en algún momento parece que dejan con puzón los colores sobre los cuadros. Y esto, que no es defecto, sino modo y manera de escuela Haes, no lo hace, porque Haes es el creador de un paisaje sin escuela, de un paisaje sin característica marcada, de un paisaje que pertenecerá siempre a lo bueno, porque lo mejor de Haes no es haber inventado un *puis-jisme* especial, y perdonarme la palabra los lectores. Lo mejor de Haes es haber dado *temperatura* a sus paisajes, oscilaciones a los rayos de la luz cuando han de vibrar, y serenidad, quietud y reposo cuando descanzan ó alumbran; *edad* a los árboles; *verdura del tiempo* a sus praderas y a las frondosidades del ramaje; a los montes, aquellos matices del sol que cae sobre la mole y revela y señala como un reloj las horas del día; lo mejor de Haes es haber trasladado a sus cuadros toda la naturaleza.

No lo comparéis con nada, especialmente. Comparadlo con todos los que hayan pintado paisajes sobresalientes.

Su escuela estaba creada. No necesitó crearla él. Era la de las perfecciones y fue singular maestro en la escuela única, universal, admirable. Dejó pocos discípulos. Y sus discípulos se le parecían cuando pintaban muy bien. Cuando no pintaban así no parecían discípulos de Haes.

La armonía áspera ó suave, según el asunto, que asunto hay en el paisaje, porque la naturaleza despierte, viva, ebulle, decae y se duerme; la gradación del colorido, sin limitaciones salientes ni términos aislados; el supremo enlace de los términos que parecen realidades por los aciertos de la perspectiva; todo se puede admirar y se debe aprender en los paisajes de Haes.

La rica colección de sus obras ocupa, como digo, una sala en era del Museo de Arte moderno. Al entrar en ella, ningún cuadro alborota llamando la atención, pero comenzado la visita por donde más os plazca, id examinando aquellas pinturas, y de sorpresa en sorpresa, porque nada sorprende más que ver idealizada la realidad conocida, iréis caminando desde el principio hasta el fin. Y cuando hayáis sumado estos sustantivos, verdad, belleza, inspiración y arte, entonces podréis en la misma sala reunirlos en un solo nombre verdaderamente inmortal: en Haes.

Ge. Esc.

Madrid.



En las Casas Consistoriales advertíase ayer tarde gran revuelo, producido, según nuestros informes, por el acuerdo de la Comisión

provincial, proponiendo al gobernador la revocación, en parte, de otro del Ayuntamiento y estimando el recurso interpuesto por don Juan José Arroyo, respecto al derecho de los propietarios a seguir enterrando en el cementerio general, cuya clausura se ha fijado para el día 1.º de Abril próximo.

Sobre este asunto estuvieron los señores concejales cambiando impresiones en el despacho de la alcaldía, relacionándose con la reunión de la Junta provincial de Sanidad en el gobierno civil.

El señor Pieza declaró abierta la sesión a las seis, concurriendo los señores Ruiz Llorente, Cuesta, Amézaga, Gómez Medina, Conde, Fournier, Arregui, Polo, Avila, Leiva, García, Urrea, Fernández Cavada, Martínez, Arasti, Jiménez, Alonso de Armiño, Arquiga, Arnaiz, Navas, Zamorano y Suso. Se aprueba el acta de la sesión anterior.

DESPACHO ORDINARIO

Subasta

El Ayuntamiento aprobó el acta de la subasta celebrada para la reparación del local número 44 del Depósito administrativo, adjudicándose definitivamente a D. Pablo Domingo Fernández, en la cantidad de 1.992 30 pesetas.

Concurso

Igualmente se aprobó el acta del concurso habido para la adquisición de 800 metros de piedra, con destino al camino del nuevo Cementerio de San José, adjudicándose a don Ciriacó Renuncio, al precio de 3 75 pesetas metro, como mejor postor.

(Se retira el señor alcalde, para asistir a una junta urgente de Sanidad, ocupando la presidencia el señor Llorente).

INCIDENTE RUIDOSO

Dióse lectura de una comunicación del Arzobispado, invitando al Ayuntamiento a las honras fúnebres que en sufragio del excelentísimo señor D. Francisco Romero Robledo se han celebrado esta mañana, a las diez y media, en la Catedral.

Y aquí surgió un incidente lamentable é inesperado, por pura cuestión de forma, que determinó la suspensión de la sesión.

El señor Ruiz Llorente dijo que la comunicación pasaba a la comisión respectiva.

Pidió la palabra el señor Fernández Cavada y recordó la costumbre establecida para tales casos, en que sin más trámites se acuerda que asista la comisión de turno, aparte la urgencia del asunto.

Insistió el señor Ruiz Llorente en que pase a la comisión, para que esta designe una subcomisión de su seno.

Rectifica también el señor Fernández Cavada, y la presidencia le retira la palabra, considerando terminado este asunto.

El señor Fernández Cavada protesta airado de la determinación de la presidencia, por no haber sometido al Ayuntamiento el acuerdo que hubiera de adoptarse, y anuncia que de continuar en tal actitud tendría que retirarse, velando por los prestigios del cargo que desempeña.

El señor Amézaga procura solucionar la cuestión, rogando a la presidencia que haga la oportuna pregunta al Ayuntamiento.

El señor Ruiz Llorente dice que, advertido por el señor secretario de que no hay comisión nombrada, el Ayuntamiento la designará.

Vuelve a hablar el señor Fernández Cava

Folleto del DIARIO DE BURGOS (49)

Corazón de oro

te acuerdas, Catalina, y no de tu padre. Nuestra casa era el paraíso terrenal, y también mi padre pasaba la mayor parte de su tiempo con nosotros. Siempre me perseguía el temor de que nuestra felicidad fuese demorando grande para ser duradera, pero Karl se reía de mí. Tengo que mencionar aquí, que Lola se había ausentado. Luego supimos que en madre había muerto y hasta su nombre parecía olvidado en la vecindad. Una mañana... ¡ay! hijas mías, justamente como cuando la serpiente entró en el paraíso... llegó una carta de Lola, dirigida a Karl. Estaba sentada con mi esposo, mi padre y vosotras, dichosa... ¡muuy dichosa! Nunca lo ha sido desde entonces, y jamás lo será... Y reclinó su cabeza sobre la de su hija, que le era tan querida, porque tenía las facciones de su padre.

—Desde entonces, la luz del sol no ha sido brillante, las flores han perdido sus perfumes, todo ha cambiado... Cuando murió mi padre,— continuó, exhalando un profundo

suspiro,—no pude soportar tanta desgracia. Abandoné Scarsdale, mi patria, mis amigos, hasta mi nombre para venir aquí y olvidar mis pesares, vivir en paz y sepultar en el extranjero la vergüenza que siempre me rodeaba en mi país. Este oprobio y este pesar os seguirán como a mí y la gente os mirará con lástimas... No; todo menos eso.

—Pero mamá... nosotras somos ajenas a esos sucesos; y nada hemos hecho para avergonzarnos.

—Lo sé... pero a pesar de eso, la compasión de las gentes os seguirán... ¡Una esposa abandonada! ¡Ah, hijas mías! Cuando conocáis mejor el mundo, comprenderéis todo su cruel significado.

Gertrudis levantóse entonces de los pies de su madre, quedando delante de ella, erguida, y con los ojos fijos en el cielo. Dos horas antes, cuando estaba arrodillada en el césped, era una niña ingenua y sencilla, pero al levantarse de allí, era una mujer con la luz de una sublime resolución en el semblante.

—¡Mamá! —dijo.—¿Posees las dos cartas escritas por aquella mujer? ¿Tienes inconveniente en que las vea?

—¡Ninguno! También tengo un retrato de tu padre. Hace dieciséis años que no lo he mirado... También te lo mostraré.

—¡Gracias, mamá! ¿Y durante todo ese

tiempo no has sabido nada del hombre que tanto nos amaba a las tres?

—Nada absolutamente, Gertrudis.

—¿Y tu supones que durante todo ese tiempo ha permanecido al lado de esa... de esa rival tuya?

—D-bo suponerlo, Tula. A no ser así, me hubiera escrito desde el fin del mundo, si allí estuviese. ¿Por qué no, cuando nos despedimos con la ternura y el amor en nuestras almas?

—Pero mamá, este argumento destruye el otro. ¡Si se despidió en semejantes términos, hay menos razón para abandonarte de tal modo!

Dolores miraba sorprendida a su hija, pues nunca había arguido con tanto calor.

—Mamá,—dijo la joven con una solemnidad que conmovió a su madre.—Mamá, no lo creo ni quiero creerlo. Si mi padre fué el hombre bueno y honesto de tu descripción, ¿sería bastante una entrevista con una mujer, a quien quería y respetaba por... y a obscurecer la conducta de toda su vida, y ser falso contigo y con nosotras? ¡Mil veces no! Si todo el mundo me jurase que mi padre fué culpable, yo sostendría su inocencia como haría con la verdad sublime. ¡Es inocente, mamá! Y es tan cierto, como que esas estrellas nos alumbran. ¡Ah! ¿Cómo pudiste, tu que le amabas, creer otra cosa?.. ¿Podrías

decir con igual razón, que esas aguas del Arno se volverían negras como la tinta, de repente, y sin causa? ¡Ah, mamá! ¿Cómo puedes creer falso a mi padre?

—¿Qué podía hacer, hija mía?

—¿Qué?... ¡Tener en él confianza! Soy sólo su hija, y no recuerdo sus facciones, pero jamás le creé culpable, ni daré fe a las palabras de semejante mujer.

—¡Ah, hija mía! ¡Tienes un corazón de oro!

Estaba conmovida en lo más profundo de su alma; sentía como si un ángel hubiese descendido a su lado, para defender al hombre tanto tiempo perdido. Desde el día en que recibió la carta de Lola, había aceptado la culpabilidad de Karl como una cosa probada.

—Pero Gertrudis... ¿no comprendes que esta es la única explicación plausible para su ausencia? Si estuviera en alguna parte, escribiría. La constancia, que cada hora ha sido para mí un año de martirio y no siendo por un amor fatal y vergonzoso, hubiera vuelto. ¿Por qué no viene?

—No lo sé, mamá! Dirás que me faltan razones sólidas y maduro juicio. Pero me guía una especie de instinto, mis sentimientos y una voz de mi corazón que me grita que es inocente... tan inocente como tu ó yo. Tengo la seguridad de que un día se acia-

rá el misterio, y su buen nombre quedará rehabilitado y brillante como la luz de esas estrellas. Ten la seguridad, mamá, de que aquí hay un lamentable y terrible error.

—¿Sería posible? ¡U error! ¿Pero cómo?

Dolores conocía perfectamente la letra de Lola, y su esposo había desaparecido. En eso no había duda. ¿Qué error podía existir? ¿Había acaso juzgado y condenado ligeramente? ¡Pero todos los demás juzgaban del mismo modo! Antes de confirmar un juicio leyó la historia en varios periódicos, la oyó de cien bocas, la vió escrita en todos los rostros. ¿Cómo equivocarse?

—Su inocencia quedará demostrada,—repitió Gertrudis.—¿Se que hay gentes de poca fé, que creen que el cielo no interviene en lo que ocurre aquí abajo. ¡Pero si se ocupa de la vida de un pajarito, cómo no del buen nombre de un ser humano! Mamá, creo con todas las fuerzas de mi alma, que lo que nosotras hemos creído una casualidad, esa caída del portamonedas, es el mismo dedo de la Providencia que nos señala un camino. Durante dieciséis años todo el mundo ha supuesto a mi padre culpable; pero sé que el misterio se aclarará. ¡Consagraré mi vida a la tarea de rehabilitar la reputación de mi padre!

—Tienes un corazón de oro, Tula. ¡Cuánto te asemejas a él!

da para justificar su actitud, refiriéndose a la dignidad del cargo, que no permitía menos-cabo alguno en los derechos de concejal, y deja lo ocurrido a la consideración de sus compañeros.

Le interrumpe la presidencia, y después de declarar que no ha merecido los prestigios de nadie, se da por terminado el incidente, diciendo que el señor Cavada puede usar de los medios legales contra tal determinación.

El señor Cavada replica que precisamente eso era lo que estaba haciendo, pero la presidencia le retira la palabra, estimando que eran suficientes las explicaciones dadas.

El señor Cavada, de pie en el escaño, protesta enérgicamente, apelando a la honradez de los señores capitulares, y pide al señor Llorente que para discutir abandone la presidencia.

Resurge el incidente con mayores vuelos, y como el señor Ruiz Llorente no abandona el sitio, tratando de imponer el orden a campanillazo, el señor Fernández Cavada exclama, dirigiéndose a sus compañeros: —¡Pues vámonos todos!

Se levantan varios señores concejales. Otros—los republicanos y algunos más que ocupan los escaños contiguos—permanecen en sus sitios.

Pero la confusión va en aumento con la intervención del público, muy numeroso por cierto, del cual parten voces de: ¡Muy bien! ¡Todos a sus puestos! y otros gritos contradictorios.

El señor Ruiz Llorente levanta la sesión. El señor Amézaga y algunos otros capitulares se oponen a ello, dada la importancia de los asuntos que había que resolver.

El segundo teniente de alcalde, señor Cueta, ocupa la presidencia y pretende que continúe la sesión, preguntando al señor secretario si el señor Llorente había pronunciado la frase sacramental.

Contesta afirmativamente la secretaria, y la sesión termina.

Eran las 6:20. La guardia municipal y los criados de ciudad despejaron el local destinado al público, desfilando este con el mayor orden, aunque haciendo comentarios de lo sucedido.

Lo mismo ocurría en los pasillos, entre los capitulares.

NOTAS RELIGIOSAS

EL NUEVO ÓRGANO DE SAN GIL

Como oportunamente anunció el DIARIO DE BURGOS, esta mañana ha tenido lugar la inauguración del nuevo órgano que, para la parroquia de San Gil, ha construído la acreditada casa de D. Ricardo Rodríguez, de Madrid.

La función que ha resultado solemnísimamente, dió comienzo a las once y media y ha terminado a la una próximamente, asistiendo numerosa y distinguida concurrencia.

Se ha cantado la gran Misa del maestro Riga, compuesta para cuatro voces de hombre.

La interpretación de esta gran obra musical, ha sido a maravilla, como nos tienen acostumbrados los profesores del S. T. M.

En la de hoy, que abundaba en pasajes de gran efecto y religioso sentimentalismo, han prestado su valioso concurso D. Valero Vidarte y D. Valeriano Ruiz de Velasco, beneficiados del S. T. M. y los salmistas señores Lauruzica y López, hábilmente dirigidos por el inteligente director de nuestro laureado Orfeón, señor Artola.

El conjunto del cuarteto de voces con el órgano era de hermoso efecto, y aunque profanos en la materia, podemos asegurar, según el juicio de los inteligentes, que la unión e igualdad era muy perfecta.

Hemos oído elogiar el unísono del *Et unam*, en que los bajos cantaron valientemente, y el exquisito gusto y delicadeza con que cantó D. Valeriano Ruiz el *Crucifixus*.

Del órgano no se puede pedir nada más acabado, si se tiene en cuenta su precio que no excede de 12.500 pesetas. Sobresalen las flautadas, de delicados y dulces sonidos. La voz humana, los secretos, la trompetería, etc., satisfacen a los más inteligentes, y su total acre literaria a la casa Rodríguez, si su nombre no fuera ya conocido de los señores organistas e inteligentes por los numerosos órganos instalados en distintas parroquias de la corte.

El orador sagrado, D. Pedro Mingo Estecha, estuvo elocuente y de fácil palabra, ocupando nuestra atención largo tiempo y dirigiendo su discurso a enaltecer las excelencias del órgano, ponderado en las Escrituras para elevar nuestro corazón a Dios.

Al final de la Misa se cantó un solemne *Te Deum* en estilo gregoriano, alternando con versificaciones en el órgano, por el organista de la parroquia y los señores profesores D. Francisco P. de Vinaspre, beneficiado de la Catedral, y D. Geturio Aranzabal, organista del Colegio de la Merced.

Nuestra enhorabuena al digno párroco y coadjutores y a todos los que desinteresadamente, como la capilla de música, han prestado su cooperación a la fiesta que podemos calificarnos de grandiosa.

NOTICIAS

Como decimos en otro lugar de este número, ayer tarde se reunió en el despacho del señor gobernador civil la Junta provincial de Sanidad, acordando que el mayor número de vocales posible, con el señor alcalde, giren esta tarde, a las tres, una visita de inspección al nuevo cementerio de San José, con el objeto de formar juicio exacto del estado de las obras y poder informar con la premura que hace al caso.

El reglamento del nuevo campo-santo pasó a una comisión para su estudio.

Es casi seguro que mañana volverá a reunirse la Junta provincial de Sanidad.

Esta tarde, a las seis, se reune en las Casas Concejales la comisión municipal de Cementerios y la nombrada por el excelentísimo señor Arzobispo, presidida por el muy ilustre señor provisor D. Prudencio Melo y compuesta de los señores curas párocos, para ocuparse del reglamento del Cementerio de San José.

Por Real orden de 26 de Febrero último, publicada en el *Boletín oficial* de esta provincia correspondiente al día 8 del actual mes de Marzo, se ha dispuesto que a partir del primero de Abril próximo, los fabricantes y almacenistas de alcoholes y aguardientes de todas clases consignen en las guías y vendis de circulación que expiden, además del nombre y punto de residencia del destinatario, el domicilio de éste, cuyo detalle se hará también constar en los endosos que puedan hacerse en dichos documentos.

Por el señor Delegado de Hacienda se ha señalado para mañana el pago de los libramientos expedidos a favor de D. Amadeo Calvo, D. José Moliner, D. Tomás Zumalacárregui, D. Lucas Alonso y Caja de depósitos.

Los transformadores con baño de aceite de la A. E. G.—Thomson Houston Ibérica, Gran-Vía, 32, Bilbao, obtienen los mayores rendimientos.

Noticias militares.—Han sido destinados los capellanes segundos: D. Felipe Orosa, del regimiento de Borbón, al regimiento infantería de Garelano, y D. Valentín Luqui Ayerra, de reemplazo en la primera región, al regimiento lanceros de Borbón.

—Se ha accedido a lo solicitado por el segundo teniente de infantería, retirado, con residencia en Miranda de Ebro, don Pedro Oñate Fernández, en súplica de abono de dos pagas de navegación, como regresado de Cuba.

Han sido curadas en la casa de socorro: Un niño, de una herida contusa en la región frontal.

Un individuo, de una herida contusa en la pierna izquierda.

Otro, de una herida contusa en una mano.

Fienda-Asilo.—Hoy se han suministrado 169 raciones.

Se han recibido los coches fúnebres para el servicio de conducción de cadáveres al nuevo cementerio. Son severos y elegantes.

El gobernador civil ha resuelto el recurso de los propietarios del cementerio general en el sentido que proponía el informe de la Comisión provincial, esto es, revocando el acuerdo del Ayuntamiento en cuanto por él se priva de sus derechos a los propietarios de dicho cementerio.

La resolución del gobernador fué ayer comunicada al Ayuntamiento.

El paso de los arcos del Consistorio se convierte en una laguna los días de lluvia, y no habiéndose de ciertas aceras, especialmente en una calle tan frecuentada como la de Vitoria, cuya reparación no admite dilaciones.

Suponemos que así lo entenderá también la comisión de Obras.

Hoy publica el *Boletín oficial* una circular de la Intervención de Hacienda, conteniendo las prevenciones de costumbre para la revista anual que las clases pasivas han de pasar dentro del próximo mes de Abril.

Esta mañana, a las diez y media, se han celebrado en la Catedral honras fúnebres en sufragio del señor Romero Robledo.

Ha oficiado el muy ilustre señor don Antonio María Gutiérrez Ballesteros, interpretando la capilla la misa de *Requiem* del maestro don Plácido García, *Seguía* del maestro Barrera, y responso *Liberame*, canto polifónico.

Han asistido los señores gobernador interino, alcalde, presidentes de la Audiencia territorial y provincial, el diputado a Cortes señor Alfaro, una comisión de la Diputación, otra del Instituto y numerosa representación militar, presidida por el general Cañedo Argüelles.

El señor Arzobispo ocupaba su sitio en el coro.

El señor gobernador civil interino, don Mateo Guzmán del Villar, ha enviado al ministro de la Gobernación el siguiente despacho:

«Acaban de celebrarse en esta Santa Iglesia Metropolitana honras fúnebres en sufragio Excmo. señor don Francisco Romero Robledo.

El acto resultó solemne, habiendo asistido conmigo representantes Comisión provincial, presidente y magistrados Audiencia, Ayuntamiento, numerosa representación del elemento militar, Instituto, funcionarios del Estado y ecclésiástico público.»

La más barata, la más higiénica y la mejor del mundo es el *Agua de Colonia de Orive*. Primer premio en el IX Congreso de Higiene Internacional y en la Farmacéutica Nacional. Frascos corrientes y lujosos de 3 a 24 rs. Farmacias y perfumerías. Litro con botella, 20 rs. garrón con 2 litros 850 pts. garrón con 4 litros, 16 pts. Remasando su importe a Bilbao a su autor, la envía estación.

En el Instituto de esta capital se ha recibido el título de bachiller de don Teófilo López Mata.

Desde el día 3 al 30 de Abril, de diez a una, se procederá al pago del cupón de las obligaciones municipales, vencimiento 1.º de dicho mes.

A las señoras

Ha llegado el representante de Ayarzun con las novedades de abrigos y vestidos. Se detendrá cinco días. Hotel París.

A vestir bien, con prontitud y economía

Con objeto de terminar de dar salida a los géneros de la presente temporada, se hace gran rebaja de precios en toda clase de prendas, é impermeables y chalecos fantasía. Se dan lecciones de corte. Sastrería de C. Velasco, Espolón, 42, Burgos.

Cuaremas

Hemos recibido el legítimo bacalao langa, Escocia y Noruega, buenas remesas; tenemos gran surtido en toda clase de conservas de pescados finos, como langosta superior, langostino, calamares en su tinta, thon mariné, thon Ravigot, bonito, merluza, congrio, merlu, besugo, angulas, sardinas sin espina, con tomate, con trufas, con limón, con pimienta y a la Ravigot. Acetunas, pasas, higos, ciruelas y orejones; melocotón, mermeladas, almibares y membrillo. Se garantiza la legitimidad y se sirve a domicilio. Plaza de Prim 21, teléfono 105.

EL BUEN GUSTO

El notable ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, autor de uno de los métodos más renombrados para el tratamiento mecánico de las hernias, llegará pronto a esta capital y recibirá consultas en el Hotel París, los días 29 y 30 de Marzo. (Aconsejamos a nuestros lectores que se fijen en el anuncio inserto en 4.ª plana)

Salas naturales de La Toja

Extradas de las aguas minerales por evaporación en el vacío. De venta al por mayor, droguería de Mira. Curan *raquitismo, escrófulo-tuberculosis, lupus, infartos ganglionares, tumores blancos, caries de los huesos*, etc. Droguería de Mira.—Farmacia de F. de la Llera y principales.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias cajas 150 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

DURANTE un año, Inés Coret venía sufriendo dolores de unos dolores de estómago que le producían vahídos. La Emulsión de Scott la curó, como le curaría a V. si se encontrase V. muy debilitado por cualquier causa.

Calle Valencia, 322, Barcelona, Noviembre 2, 1904.

«Hacia un año que venía padeciendo dolores de estómago y punzadas en el costado, estaba siempre triste y tenía mal color. Era tal mi estado de debilidad que, con frecuencia, me sobreventían desvanecimientos, los cuales no me permitían salir sola a la calle. Con gran satisfacción hago constar que todas estas dolencias han desaparecido tomando con constancia durante tres meses la tan justamente acreditada Emulsión Scott. Ahora tengo 22 años y me encuentro completamente restablecida.» Inés Coret.

¿A qué es debido el extraordinario poder de la Emulsión Scott? A los materiales de que se compone: Aceite de hígado de bacalao puro de Noruega, combinado con los hipofosfitos tónicos de cal y sosa y particularmente a la elaboración especial sistema Scott, la única que, haciendo el aceite digerible, proporciona gran valor nutritivo a los estómagos más delicados. Ninguna otra emulsión logra este resultado. Véase el pezador con un gran bacalao á cuestas, en cada paquete. De este modo asegurará V. el buen éxito.

Una botella de prueba gratis á los que envían 75 céntimos para el franqueo. Hágase mención de este diario á D. Carlos Maré, Calle de Valencia 333, Barcelona.

El insomnio, desvanecimientos, pérdida de la memoria, mal humor, agotamiento nervioso, irritabilidad, etc. provienen de desequilibrios nerviosos, que se curan con el *Remedio homeopático perfeccionado de Cojarro*.

Precio 175 pesetas. Pídanse en farmacias y al autor, Abada, 4, Madrid, que lo remite por correo.

El lunes próximo se pondrá a la venta la preciosa novela titulada *La Soberana del campo de oro*, por Emilio Salgari, que forma un tomo de gran lujo de la Biblioteca Calleja. Obras literarias de autores célebres.

Esta Biblioteca es la más barata del mundo; sólo en ella se ven tomos elegantísimos y empastados por 160 pesetas, y por suscripción, ó sea comprados los lunes, días en que se ponen a la venta las obras nuevas, á mitad de precio (80 céntimos)

Confirmado por la práctica

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la úlcera del estómago, la neurastenia gástrica y la inapetencia, se curan con el *Élixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

EL TE CHAMBARD es el más agradable de los purgantes, y el único que toma siempre conservando el placer aun las personas de paladar más exigente (tantísimo que los niños)

Diario de avisos

Cultos

Carmen.—A las seis y media de la tarde, rosario y el ejercicio del mes de Marzo.

San Cosme y San Damián.—A las seis y media, rosario y ejercicio en honor de San José.

Catedral.—Mañana predicará D. Miguel Castillo Rosales.

San Gil.—Novena de los Dolores á las nueve de la mañana y seis y media de la tarde, predicando mañana, sobre la «Malicia del pecado mortal» D. José Sáez Fernández, capellán del convento de Santa Clara.

Capilla de San José (Catedral).—Novena de los Dolores, á las ocho de la mañana y seis y media de la tarde.

Esclavas del Sagrado Corazón.—Ejercicios espirituales para señoras, á las cinco y tres cuartos de la tarde, á cargo de un R. P. de la Compañía de Jesús.

Tribunales

Señalamientos para el día 30: Audiencia territorial.—Pleito procedente del juzgado de Aranda de Duero, entre doña Eustaquia Miguel Ortega, con D. Salvador Pérez Velasco, sobre conmutación de un contrato: ponente, señor Abril; defensor, licenciados Merino y Gomez; procuradores, Pineda y Rincón; secretaría del Lic. Monzón.

Instrucción Pública

Han sido nombrados maestros propietarios de Covarrubias, D. Leandro García, y de Salas de los Infantes, D. Andrés Bellogin.

Boletín Eclesiástico

EMERITUS.—Circular sobre conducción de los Santos Oleos y Colecta de Viernes Santo. —Convocatoria para la Asamblea regional de las Asociaciones católicas obreras del Norte. —Privilegios importantes concedidos á las Monjas Concepcionistas. —Palabras dirigidas por Su Santidad á los Predicadores de Cuaremas en Roma. —Circular dando gracias en nombre de S. E. I. por las felicitaciones con motivo de su fiesta onomástica. —Necrología.

Vacantes

Farmacéutico titular é inspector de carnes de Tordomar, con 50 y 20 pesetas anuales respectivamente. Término 15 días.

Registro civil

En el juzgado municipal se han inscrito: Defunciones.—Juliana Castillo Vesino, 81 años, Casa provincial. Nacimientos.—María del Pilar Maestro Ortega, Eustaquia Hernando Lázaro, Tomasa Marquina García, José del Río Fernandez.

Boletín Oficial

El *Boletín oficial* de la provincia, correspondiente al día de hoy, contiene lo siguiente: Ministerio de la Gobernación.—Real orden sobre suspensión de un Ayuntamiento. Gobierno civil.—Circular anunciando que se halla sano y limpio de la enfermedad variolosa el ganado lanar de Briviesca y Quintanillán.

Comisión provincial.—Pliego de condiciones para la subasta de las obras de rehabilitación de locales del Hospital provincial, con un presupuesto de 9.894'47 pesetas. Intervención de Hacienda.—Circular dando instrucciones para la revista anual de clases pasivas. Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: *Barómetro:* á las nueve de la mañana, 655'0; á las tres de la tarde, 687'0. *Temperaturas:* máxima sol, 10'5; máxima sombra, 3'6; mínima sombra, 0'2 bajo 0. *Dirección del viento:* á las nueve mañana, N. O. á las tres de la tarde, N.

Mercados

Burgos 29.—En el mercado de hoy han regido los siguientes precios: Trigo mocho de 45 $\frac{1}{2}$ rs. las 92 libras. Rojo á 44 $\frac{1}{2}$ reales las 92 libras. Trigo á la ga de 55 á 55 $\frac{1}{2}$ rs. las 96 libras. Centeno á 32 las 90 libras. Cebada á 29 reales los 32 kilos. Avena á 17 $\frac{1}{2}$ rs. los 25 kilos. Yeros de 39 á 40 reales los 44 kilos. Alhoivas á 40 reales los 40 kilos. Patatas á 2 y 3 reales arroba. La entrada de 800 fausegas próximamente y el mercado sostenido.

Valladolid 28.—Almacenes del Canal.—La entrada de trigo de hoy fué de 300 fausegas, á 47 reales una.

La tendencia sostenida. Almacenes del Arco de Ladrillo.—La entrada de centeno de hoy ha sido de 100 fausegas á 30'25 reales una. La tendencia sostenida.

La Unión y el Fenix Español



COMPANIA DE SEGUROS RIENOS Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 42 AÑOS DE EXISTENCIA. Seguros sobre LA VIDA.—Seguros contra INCENDIOS. Sub-director en Burgos y su provincia, D. Luis Gallardo: Oficinas, calle de Vitoria, número 16, planta baja.

POR TELEFONO

Madrid 29.—(11 mañana)

El Rey en Canarias

Orotava.—Desde el Puerto de la Cruz, el Rey, el Infante D. Fernando, el ministro de la Guerra y el general Pacheco, con sus ayudantes, á caballo, y la Infanta D.ª María Teresa y personal del séquito, en carruajes, han llegado á Orotava, donde se les ha hecho un recibimiento indescriptible.

Al paso de la comitiva oía de todas partes una lluvia de flores, que alfombró el suelo.

En la iglesia se cantó un solemne *Te-Deum* y después hubo una brillantísima recepción en el Ayuntamiento.

La Laguna.—La despedida hecha al Rey en Orotava ha sido soberbia.

En Santa Ursula, Victoria, La Matanza, Sauzal, Tacoronte y La Laguna hubo anoche iluminaciones á la veneciana, linternas de bengala, cohetes, músicas y un entusiasmo grande.

La Corte se muestra satisfechísima de su excursión, en que ha podido admirar las incomparables bellezas del paisaje.

La despedida hecha á las Reales personas en La Laguna ha sido fastuosa, deslumbradora, delirante.

El Rey y los Infantes se hallaban hondamente emocionados ante tales muestras de afecto.

La ciudad de Orotava y las multitudes estaban ocupados por lámparas muchedumbre.

En toda la población lucían espléndidas iluminaciones.

Tenerife.—Ha causado excelente efecto y es objeto de elogios el discurso pronunciado anoche por el conde de Romanones, al contestar á los que pronunciaron en el banquete el alcalde y los señores Rancés, Poggio y Romo.

Declaró el ministro que secundará el Gobierno los deseos del Rey, encaminados á la prosperidad de las islas Canarias.

El carlismo

Barcelona.—En una casa de la calle de Viladomat se ha descubierto un nuevo depósito de armas.

La policía, en vista de que nadie contestaba, descerrajó la puerta, encontrando en una habitación 108 fusiles Remington.

El propietario de la finca ha declarado que ignora quién había alquilado la casa.

En Calella se ha descubierto otro depósito, sacando de una casa dos carros llenos de armas.

Ha huido Manuel Puigvert, quien debía capitanear la partida que había de levantarse allí.

Se han practicado nuevas detenciones. Las armas se encuentran en poder del concejal señor Sera.

Se ignora el número exacto de detenidos. El duque de Birona ha dicho que aunque el servicio de la policía no ha terminado, puede considerarse ahogado el movimiento.

Añadió que nada significa que lo mismo los jefes carlistas, pues siempre hicieron lo mismo, ni significaría tampoco gran cosa que don Carlos hubiera dado órdenes que resultarían vanas, puesto que de todos modos se hubiera descubierto la conspiración antes de estallar.

En salvo

Ceruela.—Ha llegado el vapor *Puerto Rico*, cuya tardanza inspiraba viva inquietud.

Madame Du Gast

Meilla.—Mad. Du Gast ha marchado al campamento rebelde de Zulum, para visitar al Roghi.

Aplazamiento

Budapest.—Han sido aplazadas las elecciones, por temor á serios disturbios.

La marina yankee

Washington.—La comisión naval de la Cámara ha acordado la construcción de un buque de 19.000 toneladas, que será el mayor acorazado del mundo.

Además propone la construcción de tres torpederos, que se vote un crédito de un millón de dólares para submarinos, y que se construya un dique seco en Bremento y otro flotante en el litoral del Atlántico.

En la cuenca minera
Lens.—La huelga de obreros de las minas de carbón sigue indecisa.

Versión interesada
Ayer circuló en Madrid el rumor de un atentado contra una atisima personalidad— prontamente desmentido—que tendía a producir una baja en los valores, toda vez que la intencional carlista había fracasado.

Un petate
Vigo.—En el portal de una casa se ha encontrado un cartucho de quince centímetros, con la mecha todavía caliente.
Se ha remitido al juzgado.

Baceta
Extracto del número correspondiente al día de hoy:

Ampliando hasta 31 de Mayo el plazo para terminar sus trabajos la comisión extraparlamentaria de transformación del impuesto de consumos.

Anunciando vacantes los títulos de conde de la Rosa y barón de Suñer Grament.

Idem una plaza de auxiliar primero del Tribunal de Cuentas.

Idem una escribanía del juzgado de Cuellar.

Convocando para Junio y Septiembre exámenes de ingreso en la Escuela de ingenieros de Montes de El Escorial.

El general Cerero
Ha fallecido a las cinco de la madrugada de hoy el fustre general Cerero.

La futura Reina
La Princesa Victoria Eugenia y su madre la Princesa Beatriz han llegado a Londres.

Un monumento
El notable escultor señor Querol ha recibido el encargo oficial para comenzar los trabajos del monumento que ha de elevarse en la Argentina al general Mitre, ex presidente de aquella República.

Prensa de Madrid
El *Inparcial* ofrece a los liberales de España el ejemplo de cómo gobiernan los de Francia.

Sarrión—dice—ha subido al poder poniendo en práctica sus ideas y convicciones, desoyendo el clamoreo de los disgustados y atante solo al cumplimiento de sus deberes.

El *Liberal*, a pesar de las negativas oficiales, cree que el Gobierno ha inventado una conjuración carlista, con el fin de retrasar el restablecimiento de las garantías constitucionales en Barcelona.

Añade que concuerdan en este punto el *Noticiero Universal*, *La Voz de Catalunya* y el *Correo Catalán*, de Barcelona.

El País manifiesta que los obreros piden trabajo, pero no pan.

Afirma que hay obras en Madrid bastantes para emplear a miles de operarios, aplazadas muchas y en suspenso otras.

Madrid 29.—(5 tarde).

El general Linares
El *Globo* dice en un artículo, respecto a la partida del general Linares para Barcelona, la cual tendrá lugar hoy, que no es el general que marcha a un país de conquistas, para imponer el imperio de los poderes que representan: es la personificación más alta de la Nación y del Estado en Cataluña, y suyas serán las glorias, y suyas las responsabilidades.

Indica que por lo menos tendrá que ser el general severo, rígido y duro, esperando que los más le recibirán y tendrán como padre celoso del bienestar y de la prosperidad de sus hijos.

Desearnos al general Linares—añade—que al cesar, lo más tarde posible, en el mando de Cataluña, pueda dejar allí perpetuado su nombre, en la gratitud de los pueblos y en el amor de los ciudadanos.

Suscripción
Se han recibido donativos, por valor de 4600 pesetas para los obreros sin trabajo.

El conde de Peñalver ha remitido 200 pesetas; la marquesa de Squilache, 2,000; los señores Saiz y hijos, 1,000; el conde de Agüera, 100; el marqués de Longoria, 200; el marqués de la Rodríguez, 100, y el obispo de Madrid, 1,000.

Sucesos
En una casa en construcción del paseo de Rosales ha sufrido una caída Teodoro Miñón Ruiz, fracturándose cuatro costillas y cesando otras varias lesiones.

En grave estado ingresó en el Hospital de la Princesa.

En la calle de Ruiz, núm 20, Antonio Naranjo Camacho, de oficio cochero, se ha caído desde un balcón al patio, produciéndose gravísimas heridas que le fueron curadas en la casa de socorro.

La cuestión obrera
Una comisión de obreros ha visitado al gobernador y al alcalde en demanda de trabajo, pero no de rancho.

El señor Gasset se propone facilitar mañana trabajo a mil obreros.

Grupos de estos han recorrido hoy las calles, algo intranquilos.

Hay varios detenidos por tratar de parar las obras.

En una casa en construcción de la calle de Ayala han sido detenidos desobrereros que ejercían coacción, excitando a los demás a que dejaran sus tareas.

Hoy conferenciarán el ministro de Fomento, el director general de Obras públicas, el gobernador y el alcalde sobre la cuestión obrera.

En la Presidencia
El subsecretario de Gobernación ha visitado al señor Moret para darle cuenta de un telegrama de Barcelona, en el cual consulta el duque de Bivona las medidas que deba adoptar para dominar en absoluto la agitación carlista.

—El señor Moret está muy mejorado, pero continúa sin salir de su domicilio.

—El jefe del Gobierno ha recibido un telegrama del alcalde de Orotava, en que manifiesta que al partir el Rey, en medio de una gran ovación, le ruega que se haga intérprete cerca de la Reina del profundo sentimiento de lealtad y cariño de aquellos habitantes, demostrado en las aclamaciones al Rey y a la Real familia.

El Rey en Canarias
Un telegrama oficial de Tenerife confirma nuestras noticias de esta mañana.

Después de la recepción en el Ayuntamiento de Orotava se celebró la comida que ofreció al Rey el Municipio, sirviéndose en una mesa cubierta de camelias y con valiosísima vajilla.

Al llegar la Corte a La Laguna, la población en masa la recibió con vivas a la Reina, al Rey, a los Infantes y a la futura Reina.

Tardaron más de una hora en atravesar la población, pues el tranvía no podía andar por impedírselo el pueblo que se agolpaba alrededor del Monarca.

Jamás se ha visto una ovación tan espontánea y sincera.

A las once de la noche se dirigieron las Reales personas al embarcadero, pasando a bordo del *Alfonso XII* entre los vivas y aplausos de la multitud.

El carlismo
Un telegrama oficial de Barcelona dice que el teniente coronel Ponte ha recogido hasta ahora en Calles 64 fusiles nuevos, 34 vainas, 77 cinturones, 16 machetes y otros armamentos.

Hay nueve detenidos más.

El inspector señor Ramírez ha marchado a informarse de la agitación que se dice existe en los pueblos de los alrededores.

Cree el gobernador de Barcelona que faltan cuatro ó seis depósitos de armas por descubrir en la provincia.

Consulta al Gobierno sobre las medidas que ha de tomar, en previsión de otros movimientos.

Contrabando.—Suicidio.—Incendio.
Málaga.—(Telegrama oficial)—La guardia civil del puesto de Fuengirola ha decomisado veinticuatro bultos de tabaco.

El cabo de veteranos de servicio se ha suicidado al verse descubierta.

—Esta madrugada, un incendio ha destruido la fábrica de harinas de Torrox. Las pérdidas son enormes.

Ecos de Levante
Valencia.—El alcalde saldrá en breve para Madrid, con el objeto de gestionar asuntos de interés para el Ayuntamiento que representa.

—El ganadero cordobés señor Blasco, ha embarcado dos vagones de caballos de lujo para la feria de Sevilla.

—Ha comenzado a verse en la Audiencia la causa instruida contra Tomás Llopis, por el asesinato cometido en Cullera en la persona de Salvador Genollera.

El fiscal pide para el procesado la pena de muerte.

Sobre un incendio
Málaga.—En Torrox ha sido destruida por un incendio la fábrica de harinas de D. José Sevilla, valuándose las pérdidas en unas cien mil pesetas.

Se instruye proceso, ante la probabilidad de que haya que exigir responsabilidades.

Catástrofe minera
En T. kasina (Japón), una terrible explosión en las minas ha causado 256 víctimas.

Formidable incendio
Un incendio ha destruido el barrio comercial de Johnson (Pensilvania)

Ecos de Cataluña
Barcelona.—A las 10 de la tarde se presentó en el domicilio del ingeniero jefe de Obras de Puertos, D. Carlos Angulo, un sujeto.

No se sabe lo que ocurrió entre ambos, pero el ingeniero ha sido hallado muerto de dos puñaladas.

El criminal se disparó un tiro en la sien, ingresando en la casa de socorro en estado agónico.

—El inspector señor Ramírez ha llegado a Tordera, para averiguar si es cierto que pu-

lula por allí una partida armada de quince hombres.

Vapor en salvo
Ampliamos la noticia comunicada esta mañana, respecto al arribo del vapor *Puerto Rico* a la Coruña, donde llegó anoche a las once.

Su tardanza inspiraba gran inquietud, pues había salido el lunes de Vigo.

Los temores de naufragio aumentaron al entrar en aquel puerto el *Bazán*, que salió de Vigo después que el *Puerto Rico*.

El capitán del *Bazán* manifestó que había visto a dicho buque a la altura de Finisterre, luchando con el temporal.

En efecto, el capitán del *Puerto Rico* ha declarado que la violencia de éste le obligó a separarse de la costa y salir a alta mar, para evitar que las olas lo estrellaran contra las rocas.

Trabajos infructuosos
Bilbao.—Desde hace unos días, elementos perturbadores vienen practicando trabajos en la zona minera para provocar la huelga general en 1.º de Mayo a pretexto de conseguir la jornada de ocho horas.

Pero esos trabajos no encuentran eco en los mineros, desengañados ya de otras ocasiones y convencidos de los perjuicios que habría de irrogarles la paralización de las labores.

El gobernador civil ha dado las órdenes oportunas para que se proceda con todo rigor contra los agitadores.

BOLESA
MENCIONETA.

La cotización oficial de la Bolsa en el día de ayer y hoy es la siguiente:

	De ayer	De hoy
4 por 100 interior.....	81,75	81,60
Idem fin de mes.....	81,77	81,65
Id. deuda amortizable.....	100,10	100,10
Acciones del Banco de España.....	430,00	432,00
Acciones de la Compañía Arrendataria de tabacos.....	398,00	398,00
Obligaciones anónimas Sociedad General.....	99,00	00,00
Acciones preferentes de id.....	69,00	00,00
Idem ordinarias idem.....	36,00	00,00
Cambios sobre París a 90 días.....	15,00	15,30
Idem sobre Londres.....	28,92	29,96
Bolsa de París 4 por 100 exterior español.....	95,15	95,00

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO
Y CAMBIANTE DE MONEDAS
Isla, 5, Burgos
Casa fundada en el año 1855

Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de haberlo en comisión en las Bolsas Españolas y Extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.

Giros sobre todas las provincias y pueblos de importancia; descuentos, compra de toda clase de cupones, billetes y monedas de oro españolas y extranjeras.

Cuentas corrientes y préstamos con valores y personales por el tiempo que se desee siendo los gastos de política y correaje (casa de renovación) de cuenta de esta casa.

Se admiten depósitos en metálico y valores sin cobrar derechos por custodia.
Préstamos hipotecarios.
Horas de oficina de 9 a 2 y de 4 a 7.

El Centro
GRAN SALÓN DE PELUQUERÍA
de
Francisco Santamaría

Almirante Bonifaz, 4, esquina a la Plaza Mayor
Higiene y desinfección completa con la estufa «Hélio». Fricciones de quina, colonia, a la violeta y champung.

Servicio a domicilio

Se vende
la basura que se hace en la posada de Paulino Cortés, Merced, 14 y 16

No habrá débiles
usando el anti-tímico *Grau Guinart*, que es el mejor reconstituyente e infalible contra la anemia.

Pídese en todas las farmacias. Depósito central: Pérez Martín Velasco y Compañía, Mayor, 18, Madrid.

Vino de Valdepeñas
Se ha recibido una importante partida, de clase muy superior, año jo
Precio: 9 pesetas los 16 litros.
Almacén de J. J. Redondo y hermano, San Cosme, 5 y 7.

Se necesita
un joven de 16 a 18 años, para la cantina de la estación.
En la misma informarán.

Nuestra Señora del Amor Hermoso
Colegio de señoritas a cargo de las profesoras superiores señoras D.ª Purificación, D.ª Clara y D.ª Concepción de la Hoz, P.ªza de Alonso Martínez, 1, principal.
Lecciones de Sofía, Piano, Francés, Dibujo y Pintura en el Colegio y a domicilio.

Fábrica de toldos impermeables
VARIAS CLASES
JUAN DE BILBAO Y GOYOAGA
Bensio.—Bilbao

Casa en venta
Se vende una casa en esta ciudad, sita en la calle de Huerto del Rey, número 24.
Informará D. Lucio Tejada Tobalina.

Interesante
En la tienda de «La Santos», calle de los Herreros, núm. 1 duplicado, se vende:

A ubias de riñón, superiores... a 60 cts. kilo
Idem pintas, superiores... a 55 » »
Botes de tomate, 12 cms... a 35 » uno
Idem fritada... a 45 » »
Idem pimientos... a 50 » »
Idem guisantes... a 50 » »

También encontrarán todo lo concerniente al ramo de ultramarinos, a precios muy ventajosos.

Tened presente: LA SANTOS, Herreros, 1 duplicado

Se vende
un piano en 625 pesetas, Isla, 25, 2.º, de diez a doce y de tres a seis.

Se vende
una máquina de coser, lanzadera oscilante, industrial «Singer».
La dará baratísima Bernardino Lara, en Arcos.

Socio capitalista
Se necesita uno con 15 000 pesetas de capital, para desarrollar una industria que da gran rendimiento.

Para informes dirigirse a la plaza del Duque de la Victoria, 18, 1.º, casa de viajeros.

JOYERÍA desde el más barato hasta el más elevado precio, existe un selecto surtido de sibilas, predominando (en número) entre éstas una magnífica colección de sortijas, aretes, aderezos, pulseras, cadenas y medallas, siempre en oro de ley y piedras finas.

PLATERÍA. Infinito surtido en bandejas, cubiertos, etc., y estuchería para regalos, todo en plata de ley y de un gusto extraordinario; también para el culto divino cuanto se desee en plata y oro, construyendo encargos especiales del estilo que se desee.

RELOJERÍA Y ÓPICA DE EUSTASIO VILLANUEVA
Plaza Mayor, 48

Gran ocasión
Por tener que dedicarse a otras ocupaciones, se traspasa un acreditado establecimiento de vinos y comidas, con locales espaciosos, el cual se cederá en buenas condiciones. Informarán, Huerto del Rey, número 11, taberna.

Ama seca
Se desea de buena edad, para cuidar un niño pequeño, y que quiera salir de Burgos. Informarán, Puebla, 27, 1.º
Inútil presentarse sin buenas referencias.

Venta de chopos
En el Coto de Gallo, situado a una legua escasa de la estación del ferrocarril de Villalquirán, en la carretera que pasando por dicha estación conduce a Castrojeriz, se vende una partida de chopos buenos, en pie.
Puede tratarse con el encargado en dicho coto.

“LA ECONÓMICA,”
Paloma, 54
VENTA DE CAMAS DE HIERRO
PRECIOS DE FÁBRICA

Relojería eléctrica de Oejo, Isla, 9 y 11, Burgos
Baja de precios por la baja de los cambios

Los acreditados relojes de la casa que llevan esta marca, que desde 1.º de Julio de 1901 al 31 de Diciembre de 1905 se han vendido con el 10 por 100 de recargo a 17,60 pts. se venderán desde 1.º de Enero de 1906 sin recargo alguno a

16 pesetas
Relojes sistema Roskopf desde 4 pesetas y 80 céntimos. Relojes de orolina desde 10 pesetas. Planos y extraplanos, de acero, desde 11 pesetas. Relojes de acero, para señora, desde 9 pesetas, y de fantasía, con esmaltes, desde 20 pesetas. Relojes Omega desde 25 pesetas.

Baja proporcionada en los relojes de oro y de pared.
Gran surtido de cadenas con reducción de precios.
Composturas de relojes de plata, acero y níquel: 2 pesetas.
Cristales para relojes de bolsillo, precio único: 35 céntimos.

Gran taller de Coches de Rafael Dorao
BAJO LA DIRECCIÓN de
Monsieur Blancos

Instalado en la calle de Av. Hanos número 7.—BURGOS.

En este nuevo establecimiento, montado a la altura de los primeros, se construye y arregla toda clase de carruajes, garantizada la solidez de los trabajos y los materiales que en los mismos se invierten, los cuales hemos pedido a las principales fábricas, por cuyo motivo ha de encontrar el público que nos honre con su confianza una gran economía y la seguridad necesaria en esta clase de encargos.

La casa pone en conocimiento de sus favorecedores que continúa prestando toda clase de arrastres y mudanzas y facilita coches para bodas, paseos, bautizos y giras.
Especialidad en viajes.

Teléfono número 45

Únicos Licor y Elixir
de los
PP. CHARTREUX
Elaborados por los mismos en la fábrica de La Unión Agrícola en Tarragona

Elixir Vegetal sin rival para toda clase de indisposiciones

De venta en Burgos: Casa de los señores Hijos de G. Diez de la Lastra; Celestino Azcona, Plaza Duque de la Victoria 20; Gregorio Rodríguez, paseo del Espolón; Sociedad Cooperativa militar; Alejo Matrazo, L.ªn Calvo 25; Hijos de Gerardo Santamaría, «Las Colonias» Mercado 5; Café Suizo, Matosí y Compañía; Café Candela. Para el «Elixir»: José Mira, Paseo del Espolón, Droguería, y Fabián Barriocanal, Farmacia y Droguería.
Depositarlos generales para toda España: señores Fortuny Hijos y Helly de Tamiers Hospital 32, Barcelona.

Ama de cría
Se ofrece para casa de los padres, de 23 años, casada. Informarán en la calle de Alvar Fañez, 13, 2.º

Mulas y caballos
No engancharlos sin «Protectores». Estos muelles elásticos les permiten arrastrar el 33 por 100 más de carga sin más esfuerzo, preservándolos de heridas al pecho y enfermedades de articulaciones.

Catálogo gratis.
Mr. Germain, Librería, 17, 19 y 21, Barcelona.

PEDRO DOMEQ,
COSECHERO, ALMACENISTA
Y EXTRACTOR DE VINOS
JEREZ DE LA FRONTERA
Casa fundada en 1720

Autorizada para el uso de las armas reales por R. O. de 18 de Octubre de 1824

Destilador de aguardiente puro de vino estilo COGNAC FINE CHAMPAGNE.

Pedid especialmente COGNAC de PEDRO DOMEQ en todos los cafes, casinos, círculos, fondas, hoteles y restaurants, exigiendo las etiquetas *Monopolio, Una, Dos y Tres cepas Extra y Fundador*; con su escudo de armas.

Representante en Burgos, D. Aureliano Real, San Juan, 36, 2.º

Consulta de Cirugía general
DEL DR. ARANGÜENA
DEL INSTITUTO RUBIO

Consulta diaria de once a una. Gratuita para pobres: martes y viernes, de tres a cuatro de la tarde.

Avellanos, 1, duplicado, pral.

Consultorio de Cirugía general
M. Lostau
CIRUJANO-DIRECTOR DEL HOSPITAL Y DISPENSARIO DE SAN JULIAN Y SAN QUIROE

Consulta particular, a excepción de los días festivos, en su domicilio, Cubos, 3, principal, de 11 y 1/2 a 1 y en el Dispensario, Barrrantes, 8, de 4 y 1/2 a 6.

Fotografía modelo de J. Montes
FOTÓGRAFO DE LA REAL CASA

Premiado en cuantas exposiciones se ha presentado. Casa especial en ampliaciones hasta el tamaño natural. Retratos para billetes kilométricos en breve plazo.

Trabajos sumamente artísticos por los procedimientos más modernos.
Con sucursales en Bilbao, Correo, 4. Logroño, Muro del Carmen, 10.
Burgos: Plaza Mayor, 3, y otros puntos.

Se arrienda
en San Gil, núm. 1, equina a los Avellanos, un local recién entarimado, para tienda ó almacén, con cocina, retrete y agua en el interior. Informes, Puebla, 35, 2.º

